
 

SSOOUUSS--PPRRÉÉFFEECCTTUURREESS  
LLAA  MMEENNAACCEE  SSEE  PPRRÉÉCCIISSEE  

 
Lors de l'inauguration de la sous-préfecture de Saint Malo le Ministre de l'intérieur a 
prononcé  un discours sur le "thème" des préfectures et sous-préfectures. 
 

CURIEUX : 8 jours après sa présentation du budget aux organisations syndicales le 
Ministre fait des annonces sur des sujets qui fâchent….. Il s'était bien gardé de nous les 
communiquer le 4 octobre dernier.  
 

Ci-dessous certains extraits :  
 

"Les préfectures et sous-préfectures connaissent actuellement des transformations 
profondes qui concernent aussi bien les structures que les métiers......... réforme majeure 
en marche bien sur pour rechercher plus la performance et l'excellence du service public" 
 

Le réseau des sous-préfectures sera maintenu sans que soient interdits des ajustements 
ponctuels!!!! .. une adaptation du réseau, selon les circonstances, est envisageable!!!! 
 

Certes, le  ministre se veut  "rassurant" et "flatteur" : Aujourd'hui, le réseau des préfectures 
est plus que jamais le pivot des préfectures et sous-préfectures de la nouvelle 
administration territoriale de l'Etat". 
 

Il évoquait avec les organisations syndicales, le 4 octobre les réorganisations issues de la RGPP 
en indiquant vouloir travailler, par ailleurs, à la suppression de tâches indues ou inutiles!!!  
 

De plus, il précise  vouloir "parvenir à réduire de façon significative les charges indues, 
annexes ou obsolètes ".  
 

Il reconnaît des suppressions d'emplois (-699) en nombre important sur le périmètre des 
préfectures et oublie de dire que le plafond d’emploi est en réalité réduit de -769 ETPT 
(chiffre extrait du projet de loi de finances 2011 mission AGTE téléchargeable sur internet) 
 

N'en rajoutez pas la coupe est pleine !!! 
 

En réponse aux propos de FO Préfectures sur la disparition des sous préfectures, et le 
fait que les préfectures de départements deviennent des sous préfectures de la préfecture 
de région, le ministre nous répond :  
 

"Parfois, j'entends ou je lis que le Gouvernement a le projet de supprimer 
massivement des sous-préfectures que la liste est déjà prête, que telle ou telle ville 
est de cette liste. Je vais être clair : il n'y a en aucun cas de projet de suppressions 
généralisées de sous-préfectures"  
 

Force est de constater que certaines sous-préfectures vont bel et bien disparaître. La 
menace de suppression des sous-préfectures n’est donc pas une lubie mais, une 
réalité à laquelle il faudra continuer à s’opposer de toutes nos forces y compris par une 
manifestation de l’ampleur de celle du 2 octobre 2008 si nécessaire.  
 

FO Préfectures avait raison :  
 

Rappelez-vous : RGPP: la République menacée  

FO dit STOP 


